

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Número 14.780

FRANQUES
CONCERTADO

Viernes 14 de Enero de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Barzart, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 1324
APARTADO 12

NOTA INTERNACIONAL

Los temerarios designios del dictador lusitano

Las agencias hablan del descontento de que da muestra una parte de la oficialidad del Ejército portugués, a causa de las peligrosas inclinaciones del dictador en materia de política internacional. El disgusto se acentúa, al parecer, por ciertas reformas que se pretenden introducir en los cuadros de mando. Oliveira Salazar estima, sin duda, que aún quedan en el Ejército elementos de significación democrática a los que es preciso extirpar para que la dictadura pueda vivir tranquila.

Sería ingenuo querer convencer a la opinión europea de que el régimen de tiranía que hoy soporta la nación vecina está aceptado por la opinión pública. La verdad es que Salazar se ha hecho temer por una represión durísima contra la oposición republicana, cuyos mejores hombres padecen la tortura de las prisiones y el exilio. Pero es indudable que a pesar de este desenfreno del terror político, que la llamada Policía del Estado ha hecho culminar en episodios bochornosos, como los de la entrega de republicanos españoles a las cuadrillas de asesinos de Falange, en Portugal existe una sorda efervescencia popular, que alcanza a las capas intermedias del Ejército.

De un tiempo a esta parte las inclinaciones fascistas de la dictadura se manifiestan en manejos que no es injusto denominar antipatrióticos, por parte de Oliveira Salazar y de sus cómplices políticos. La tradicional política lusitana de amistad y colaboración con Inglaterra ha sufrido un trauma alarmante. Salazar desea entenderse con la Alemania nazi, aunque se debiliten las relaciones anglo-portuguesas y se ponga en riesgo evidente el interés de la nación. Hitler necesita bases atlánticas para llevar adelante sus proyectos de expansión y ha pensado nada menos que en controlar las islas Azores, donde hace poco estuvo el ministro alemán von Blomberg, con un grupo numeroso de técnicos y militares nazis. La intervención alemana en España, hecha con la misma finalidad, forma parte, indudablemente, de un vastísimo plan de germanización de la península, que facilitaría, además, ulteriores proyectos con relación a algunos países de América (taoados ya de influencia fascista. Recuérdese que el reciente golpe de Estado de Getulio Vargas en el Brasil está estimulado por los alemanes, los cuales sueñan con sustituir la influencia comercial de otros países en territorio tan rico y prometedor como el brasileño.

Hay todavía otro aspecto que tiene que inquietar a la opinión portuguesa, por muy acostumbrada que esté a las demasías de sus actuales expoliadores. Es el problema de las colonias. Por la intervención de Portugal en la guerra de 1914 le fué ampliado su territorio colonial. Alemania, que se vió desposeída entonces de sus colonias, desea reivindicarlas en un arreglo de conjunto o por medio de pactos parciales que le permitan recomponer su imperio y buscar una salida alrosa a la terrible crisis económica que ha desencadenado el régimen hitleriano. No es un secreto para nadie que ha pensado en Portugal, como ha pensado en Holanda y en Bélgica. Las inclinaciones totalitarias de Salazar han hecho, sin duda, posible que Alemania encuentre en él, a este respecto, facilidades que le niegan otras naciones lo suficientemente avisadas para que comprendan que el reforzamiento económico de los agresores no hace más que aumentar los peligros de una nueva conflagración universal.

A pesar de la falta de publicidad que hay en Portugal y de las campañas "oficiales" que pretenden desorientar al país, éste conoce los manejos de Salazar y comprende la catástrofe que a la larga significaría semejante política. Que por medio de la diplomacia secreta ingrese Portugal en la constelación de las naciones guerreras y acepte además, como garantía, una hipoteca sobre sus colonias, es algo que tiene que agotar la paciencia de los portugueses de buena fé, incluso de aquellos que sientan el horror de las convulsiones revolucionarias. En el Ejército hay, según informes, bastantes elementos que aún habiéndose identificado con Salazar en otro tiempo, le retiran ahora su confianza y se preparan a hacerle desistir de tan desatinadas ideas, llegando incluso a un acuerdo con los republicanos y demócratas, que jamás han renunciado a salvar a Portugal del despotismo y la pobreza.

De Cataluña

Juguetes para los niños, que sirven para demostrar nuestra unidad espiritual

En Cataluña, como en el resto del territorio de la República, se ha dedicado estos días a los niños una especial atención. Sin echar cuenta del origen de la fiesta "de los Reyes Magos" y si reparar en el sentido que a esta le da la tradición, nos encontramos en la triste realidad de que por azares de la guerra, millones de niños infortunados, niños sin familia y sin hogar—se iban a quedar, sin juguetes en estos días en que una tradición secular llevaba juguetes, más o menos mo-

destos, a todos los balcones, a todas las vetanás de las casas donde había un niño. No nos importaba a nosotros, hombres libres de prejuicios, que la tradición se mantuviera. Lo que queríamos es que la ilusión de los niños no se quebrara. Lo que queríamos es que todos los niños, aún los más humildes, aún los más abandonados por la fortuna, aún los más castigados por la tragedia de la guerra, tuvieran en estas fechas un juguete con que mantener las venturosas ilusiones infantiles.

Tanto fué lanzar la idea como entregarse todos a realizarla con un entusiasmo y una fe dignas de aplauso. Todos se dedicaron a recoger juguetes, a abrir suscripciones para adquirirlos, a celebrar festivales con objeto de recaudar fondos, a hacer propaganda para que los diversos sectores de la opinión se interesaran en la obra.

Lo que ha visto un periodista extranjero en la España republicana

El Verdún del antifascismo tomará la ofensiva a su debido tiempo

EN LAS TRINCHERAS DE MADRID

Pocas partes de Madrid — dice el enviado especial de "The Manchester Guardian", que ha escrito una serie de reportajes sobre la República española en su lucha contra el fascismo—han escapado de las bombas y los obuses; pero las verdaderas áreas devastadas se encuentran en el oeste, en las colonias que rodean el Palacio Nacional y en el noroeste, en torno a la Ciudad Universitaria.

Los tranvías circulan por la calle de Blasco Ibáñez. Las casas de este distrito, en su mayoría viviendas obreras, han sido horriblemente ca-

Pero se ve que esta iniciativa, que tanto éxito ha logrado era una idea bastante difundida. En los lugares más alejados de nuestra Patria había españoles que tenían respecto a este asunto la misma opinión y las mismas preocupaciones. De Nueva York, por ejemplo, nos llega la noticia de que el Comité Catalán Antifascista de la gran ciudad norteamericana ha recogido 10.000 juguetes con destino a los niños españoles y los envía en un barco que está a punto de llegar, si es que no ha llegado ya.

De los 10.000 juguetes recogidos para los niños republicanos españoles se ha hablado mucho en Nueva York, donde cualquier iniciativa que tenga relación con la España Republicana logra levantar grandes movimientos de opinión.

A principios del mes de diciembre del pasado año, se celebró una Exposición de estos juguetes, desfilando por ella millares de personas. Ello dió motivo a que se celebraran varios actos, en los cuales quedaron patentizadas las simpatías del pueblo norteamericano y de los españoles residentes en los Estados Unidos por la República Española.

Nos place esta coincidencia sentimental entre los españoles que viven en el territorio patrio y los que estando en lejanas tierras siguen nuestra sluchas y nuestras inquietudes con atención constante, demostrativa de la perfecta identificación que existe entre cuantos propugnamos por una España mejor. Había de ser así. No sólo en las grandes concepciones ideológicas y en lo que se refiere a problemas de primordial importancia, sino también en detalles como éste de que hoy hablamos. Nuestra preocupación por los niños humildes, por los niños que carecen de hogar y que viven acogidos a la fraternidad del pueblo catalán, era compartida por los catalanes de Nueva York. Como nosotros, pensaron que había que evitar la tristeza de que en estos días quedara un niño sin juguetes y, como nosotros, por medio de fiestas, de suscripciones, de donativos, recogieron miles de juguetes para los niños que estaban condenados por el horror de la guerra a privarse de una de las más gratas ilusiones.

Véase cómo en la redondez del Universo hay una íntima y profunda unidad espiritual entre nosotros, entre los españoles que defendemos la España digna y libre contra la invasión extranjera y la traición de unos miserables.

tigadas. Desde cualquiera de estas calles laterales pueden verse, abajo, los campos verdes donde están las trincheras rebeldes.

LAS TRINCHERAS

Un soldado pequeño, de pelo rubio y con la cara picada de viruelas, se ofrece alegremente a conducirnos a las trincheras. Al norte y al oeste de nosotros se hacía algún fuego esporádico, pero en conjunto era un día de "tranquilidad". Nos hicieron bajar a un pasadizo subterráneo, largo y de techo bajo, al extremo del cual se encontraban las trincheras. Las trincheras y los refugios, donde encontramos a varios soldados durmiendo. Etaban tan sólidamente construidas como las del frente occidental, y tenían cumplidamente sus siete pies de profundidad. Había un ligero tiroteo y pudimos percibir el albedo de dos balas, a buena distancia, sobre nuestras cabezas.

LOS SOLDADOS NO PIERDEN LA ALEGRIA

Después de pasar una hora, singularmente tranquila, en las trincheras, volvimos por la misma galería. Antes nos enseñaron un cañón antitanque alemán de 1918, que apuntaba, a través de un agujero, a las líneas rebeldes. ¿Cómo — se preguntaba uno—habrá venido a parar aquí este viejo cañón alemán?

Nos detuvimos en un refugio. Había un piano con las teclas rotas y tocamos algunas canciones populares. La Internacional, La Marsellesa y—esto podría parecer absurdo—un estudio de Chopin. Un perro rojizo entró cojeando en la trinchera. Los soldados tenían simpatía a este perro, y acariciaban su pata, herida por una bala perdida, le daban golpecitos amistosos y lo alimentaban con pedazos de carne. "Este es un sitio peligroso."

Antes de salir de la trinchera nos cargaron de regalos: dos balas sin explotar y otra bala partida por la mitad y convertida por un soldado en un mechero y con la parte inferior llena de algodón, y bebimos en la misma copa a la salud de la República española.

¡Qué gente tan seria, amable y alegre son todos estos muchachos de Valencia y de Castilla!

VICTORIA DE TERUEL

La ofensiva republicana en el frente de Teruel ha sido una sorpresa completa para casi todo el mundo. Los planes se guardaron muy en secreto y la consigna que oí, tanto en Madrid como en Barcelona, era: "La próxima ofensiva de Franco será otro Guadalajara". En otras palabras: Franco no pasará. No parecía que los planes del Gobierno fueran más allá de defender sus propias posiciones, por lo menos en mucho tiempo. Como me dijo el doctor Negrín: "No tomaremos la ofensiva mientras no estemos seguros de que

estamos preparados para ella. El tiempo trabaja en nuestro favor. Brillante ha sido la toma de Teruel. Las tropas del Gobierno están ya admirablemente entrenadas y equipadas. Desbarataron todo el plan enemigo. Y los planes rebeldes frustrados con el ataque a Teruel no eran cualquier cosa.

Los republicanos saben que dentro de seis meses estarán perfectamente pertrechados y que el espíritu de las tropas y de la población será tan bueno, sino mejor que ahora. En cambio los rebeldes tienen en contra suya a los trabajadores y la mayoría de los campesinos; la población está sometida por el terror, y de fallar las victorias del Norte, contra las cuales nada pudo hacer el Gobierno.

UN EJERCITO BIEN PREPARADO

El Gobierno tiene un Ejército fuerte, numeroso, con una moral admirable, y —adquisición reciente— una fuerza de reserva muy bien entrenada y muy móvil, de tropas completamente frescas, cuyo número es elevado.

Esta fuerza potente puede entrar en liza al más pequeño aviso, en cualquier punto del frente.

También mejora por grados cuanto se refiere a armamentos. Se fabrican toda clase de armas, y tanques y aviones.

LA GRAN FUERZA DE MADRID

El monstruoso bombardeo de pueblos indefensos, como Tarancón, encaminado, como el de Guernica, a "desmoralizar" a la población civil, hizo pensar por algún tiempo en la inminencia de un ataque contra Madrid. Madrid mismo es prácticamente inexpugnable; un ataque rebelde contra la capital costaría a los rebeldes 100.000 bajas y aún con eso fracasaría. Mas probable es que se intente cortar las comunicaciones de Madrid mediante otra ofensiva contra Guadalajara, acompañada de otra ofensiva simultánea por el sur del "cuello de la botella"; pero este último sector está tan fuertemente fortificado como el de Madrid; y en cuanto a Guadalajara, el número y la movilidad de las tropas gubernamentales que allí se encuentran es incomparablemente mayor que durante la famosa ofensiva rebelde de Marzo (digamos de paso que nada divierte tanto a los españoles como la decisión de Mussolini de poner a una de las calles de Roma el nombre de Guadalajara).

El Verdún del antifascismo no caerá. Y a su tiempo, pero no antes de estar despierto para ello, este Verdún tomará la ofensiva.

Nuestro coche se acercaba a la frontera francesa. Aquellos dos chicos y la colina de atrás eran Francia. Sé de muchas personas que en esos momentos han sentido deseos de gritar "¡Viva Francia!". Yo, en cambio, volví la cabeza para mirar por última vez a España. Y pensé en aquella pequeña figura femenina contemplando desde los balcones de su pisito solitario de Madrid, las líneas rebeldes; y me acordé de los soldados de la trinchera, y de cómo acariciaban la pata herida de su amigo, el perro de pelo rojizo. La calidad humana de este pueblo es inolvidable.

Carnets chófer Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102
CASTELLÓN

El gobierno francés se declaró esta madrugada en crisis total

BANDIDAJE

Información oficial de los frentes Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

LEVANTE. — Hoy no ha habido actividad digna de mención en las fuerzas de tierra.

La aviación enemiga, que se mostró menos activa que ayer, efectuó bombardeos sobre Perales, carretera de Cuenca y carretera Valencia-Teruel, a la altura de Puebla de Valverde. En los demás Ejércitos, sin noticias de interés.

Los apetitos de Hitler y Mussolini

"Me parece — dice Henri de Kéroul en "L'Époque" — que fuimos Charles Maurras y yo los únicos que denunciáramos en la prensa nacional la maniobra alemana cuando, en septiembre de 1936, Hitler lanzó, en Nuremberg, la idea de "la cruzada contra las democracias" y luego cuando esta "cruzada contra las democracias" degeneró en "guerra al comunismo", bajo el signo de una Santa Alianza de Alemania, Italia y el Japón.

Cuántas veces, desde entonces, he vuelto a ocuparme de ese asunto! Y ello sin tener en cuenta las protestas de algunos lectores inclinados a pensar que vuelve a empezar en el mundo una era de grandes luchas ideológicas, como en tiempos de las guerras de religión, y que habría de colocar en el futuro los problemas internacionales en un plano exterior al marco de las patrias.

Los terribles sucesos que se producen en Asia no pueden ya permitirse, creo yo, que nadie se haga ilusiones. El Japón no hace la guerra al comunismo. Cuando asesina a los chinos, hace, en realidad, la guerra a los blancos. Hace la guerra a Europa. El almirante Suetsugu puede atenuar su "interview"; esta no pierde por ello nada de su fuerza ni de su valor. El pretexto ideológico del anticomunismo disimulaba el móvil imperialista de un pueblo de presa que quiere acorralar a Rusia en las estepas del Norte siberiano y echar a Inglaterra y Francia del Asia del Sur.

De la misma forma distraza Alemania sus secretas ambiciones. Finge querer destruir el comunismo, que ya interiormente ha vencido y que no la amenaza de ninguna manera, mientras sólo piensa en agarrar con mano de hierro a Checoslovaquia, Polonia y Austria; es decir, reunir en su imperio colosal el mosaico de los pueblos de la Europa central y oriental.

En la misma forma también Italia nos engaña acerca de sus verdaderas intenciones cuando alza el grito teatralmente contra el peligro moscovita. Ayer volvió a encontrar un asombroso artículo publicado hace cuatro años por el "Popolo d'Italia", al día siguiente del Tratado firmado entre los Soviets y Italia (2 de septiembre de 1933). El órgano oficial de Mussolini exaltaba entonces la revolución rusa: "...Las dos grandes revoluciones — fascista y bolchevista — se reúnen y se apoyan con el objeto de comprenderse recíprocamente, de colaborar y de exhortar a los demás. Los dos renovadores sistemas de gobierno colocados entre el pasado y el porvenir señalarán probablemente los nuevos objetivos de la Humanidad".

Se puede ser sincero cuando, después de haber escrito tales cosas, se finge la acción de lanzarse a una cruzada mística contra el comunismo? No. Si el tono ha cambiado brutalmente es que apetitos de conquista han venido, de repente, a invadir el cerebro del Duce: sueña con Córdoba, Siria, Túnez, Argelia, Egipto, África...

Un interesante plan de caminos naranjeros

Barcelona. — Por el Director general de Carreteras ha sido entregado al ministro de Comunicaciones, Transportes y Obras públicas, un proyecto de red de caminos naranjeros que ha estudiado la comisión técnica nombrado al efecto.

Los beneficios que la realización de este proyecto ha de proporcionar no sólo alcanza a las regiones productoras, sino que influirá, finalmente, en la economía nacional, ya que exportándose un ochenta por ciento de la producción de dicho artículo, las divisas así adquiridas vendrán, en gran parte, a equilibrar la balanza comercial española. Además, favorece a la mano de obra y a las industrias de los materiales que se utilizan para realizar la exportación y que son exclusivamente españoles.

La construcción de estas vías contribuirá a incrementar la producción en gran escala, evitando, por un lado, el que durante el transporte por malos caminos, se perjudique el producto y, además, porque se ha comprobado que la supresión del polvo calizo significa un aumento de producción de cerca de cincuenta mil pesetas por kilómetro y año, en los huertos lindantes con los caminos.

El plan estudiado por la comisión afecta a las provincias de Valencia, Alicante, Castellón y Murcia, correspondiendo, respectivamente, 437, 377, 124 y 374 kilómetros por carretera, que hacen un total de 1.302 kilómetros. De estos, 425 son caminos vecinales ya construidos.

El costo de construcción de estas vías, con firmes y hormigón, será sufragado, por partes iguales, entre el Estado y los beneficiarios, anticipando aquel la parte correspondien-

te a los segundos, que será reintegrada en diez años.

El plazo total de ejecución se fija en cinco años.

Vandervelde visitará en breve Madrid

Madrid. — Se asegura que en breve llegará a España y visitará Madrid, el ex presidente del Consejo belga, señor Vandervelde.

Aclaraciones a la orden sobre evacuación de Madrid

Barcelona. — La "Gaceta" publica una orden aclaratoria del decreto de la Presidencia, sobre la evacuación de Madrid, en la que se dispone que será hecha escalonadamente, por este orden:

Funcionarios públicos, tanto civiles como militares, que no se encuentren en situación activa y los que hayan sido separados del servicio, juntamente con sus familias; personas que hayan fijado su residencia en Madrid con posterioridad al 18 de julio de 1936 y, por último, el resto de la población civil que no desempeñe servicios de guerra o relacionados con ella.

La Dirección general de Evacuación reclamará de los servicios de transportes de los diversos ministerios los elementos necesarios para realizar la evacuación.

Los salvoconductos para poder entrar en Madrid las personas civiles no podrán ser expedidos más que por la Dirección general de Seguridad, previo informe de la Dirección general de Evacuación y Refugiados.

En lo sucesivo no facilitarán salvoconducto los gobernadores civiles quienes se limitarán a trasladar las

peticiones que reciban a la Dirección general de Seguridad.

Prórroga del estado de alarma

Barcelona. — La Diputación Permanente de las Cortes, en su reunión de hoy, acordó prorrogar por un mes el estado de alarma.

Acuerdos del Comité Nacional de la C. N. T.

Barcelona. — Se ha reunido el Comité Nacional de la C. N. T. Después de dar cuenta algunos delegados del desarrollo de los Congresos a que han asistido recientemente, el secretario dió lectura a la correspondencia cruzada entre la Ejecutiva de la U. G. T. y el Comité Nacional de la C. N. T.

La Ejecutiva de la U. G. T. manifiesta sus deseos de unidad de acción e inteligencia con la C. N. T. y ésta responde que el procedimiento mejor es que ambos Comités se reúnan inmediatamente para elaborar con rapidez el programa de unidad de acción entre ambas Sindicales.

Reunión de la Ejecutiva de la U. G. T.

Barcelona. — Se ha reunido, bajo la presidencia de Edmundo Domínguez, la Ejecutiva de la U. G. T. Entre otros acuerdos tomó los siguientes:

Facultar a la Secretaría para que de acuerdo con todos los Sindicatos del ramo de aeronáutica, proceda a la convocatoria de un pleno nacional de los trabajadores de la industria.

Ante una comunicación de la Federación de Trabajadores del Estado, solicitando su ingreso con tal carácter, en la Unión General, se acordó acceder a la petición, pero se consideró conveniente retrasar su presentación al Comité Nacional, hasta tanto no se estructure definitivamente la organización de funcionarios y trabajadores del Estado.

En cuanto al ingreso del Sindicato Nacional de Seguros, se facultó a la secretaria para que haga gestiones cerca de dicho sindicato y de la Federación de empleados de Oficinas, a fin de resolver las cuestiones suscitadas.

Se acordó apoyar la petición hecha por la Federación local de Sindicatos de la U. G. T. de Alicante y Alcoy, con relación a diversas industrias.

Se cambiaron impresiones respecto a diversos problemas relacionados con la intensificación de la producción, singularmente en las industrias de guerra y se acordó que se apoyen todas las iniciativas y esfuerzos que en este sentido se hagan y que figure el asunto en el orden del día del próximo pleno nacional de la U. G. T. con carácter preferente.

La Ejecutiva tuvo conocimiento de las numerosas adhesiones que de toda España llegan, felicitándola por el resultado favorable para la causa de la unidad obrera, a consecuencia de la intervención de la F. S. I. en las incidencias de la U. G. T.

EUROPA AMENAZADA

El nazismo busca materias primas en Suiza para acelerar su rearme

Paris. — Algunos círculos alemanes, que obran por cuenta del Gobierno del Reich, han ofrecido últimamente precios considerables por la ocupación de los yacimientos de hierro del Frickthal, en el cantón de Argovia (Suiza). Las ofertas no han sido aceptadas.

Los yacimientos de este tipo son muy numerosos en la Confederación, en particular en los Crisones y en el Valais, en el Overland bernés, en Argovia y en el cantón Schaffhouse. Son en general bastante pobres y no presentan ninguna posibilidad de explotación práctica, por estar situados en lugares poco accesibles.

Sin embargo, se sigue entregando material de hierro en las minas de Delemont y en los alrededores de Sargans. Los yacimientos de Frickthal, se encuentran en las proximidades de Herznach, localidad situada en la línea Stenl Am Rhein Aaran. Se consideran, en general, bastante extensos; pero los minerales que de ellos se extraen, y que contienen un 60 por ciento de hierro, no se utilizan en Suiza. Se almacenan para su exportación y para ser fundidos en el extranjero.

Hasta el presente la fundición no ha podido hacerse en Suiza, a causa del precio de coste. Para salvar este inconveniente habría que recurrir al empleo de hornos eléctricos perfeccionados, combinados con la utilización de las fuerzas hidráulicas. Pero aún llegando a este resultado, la producción de hierro en bruto no podría tener en Suiza un papel muy importante.

Resulta, pues, de los cálculos de los peritos, que el conjunto de los

yacimientos suizos contiene, a lo sumo, 1.600 millones de toneladas de mineral utilizables, de las que podrían sacarse normalmente unas 750.000 toneladas de hierro bruto.

Alemania, al tratar de apropiarse estos yacimientos, prosigue la política del plan cuatrienal, que tiende a asegurar su aprovisionamiento de hierro por todos los medios.

Los yacimientos de hierro del Frickthal presentan, cuando menos, la ventaja de estar situados cerca de Alemania, aunque las comunicaciones no sean particularmente fáciles ni rápidas en la región aludida.

Se ha sabido que un agente alemán había intentado procurarse el mapa geológico de los yacimientos de lignito de Gondiswil y de Eutibuch, que fueron explotados durante la Gran Guerra.

Esta explotación pudo emprenderse por las circunstancias excepcionales que regían entonces, pero fue abandonada más tarde. Hay yacimientos de lignito y de hulla esquistosa en varios puntos de la planicie jurásica, en los Alpes calcáreos del Norte y en los valles del Kander y del Simme. Su importancia es poco considerable, también, lo mismo que la de los yacimientos de hulla suizas.

Alemania no desperdicia, como se vé, nada que pueda acelerar su producción industrial con miras al rearme y busca por todas partes lo que puede serle útil. Los hombres de Estado de la Confederación suiza están alerta y os harto natural que los propietarios de minas hayan puesto obstáculos al programa de expansión del III Reich.

El Gobierno italiano establece un impuesto sobre la necesidad y el trozo de pan de los ancianos y de los niños emigrados en Francia

"La voce degli italiani" publica una información verídica, que ha sido muy comentada.

Se trata de un italiano emigrado a Francia que ha recibido una carta de su madre en la que la pobre le informa de haber recibido los 300 francos que la había enviado pero advirtiéndole que el Banco se los había cambiado por 192'75 liras solamente.

"Protesté — añade la pobre madre, vieja y enferma—pero en vano. Si no tuviera tanta necesidad, te diría que no me mandaras más dinero, porque me duele en el corazón que esos bandidos roben tanto de tu trabajo y de mi trozo de pan."

Estas palabras, que verdaderamente duelen en el corazón a los que lo tienen, indignan al italiano emigrado, que rogó al periódico que denunciara la infamia.

"Entonces, nos dice—agrega "La voce degli italiani"—¿cómo es que en Francia pueden comprarse 100 liras italianas por 120-125 francos franceses, a lo sumo? ¿Por qué, para comprar las mismas 100 liras en Italia, hacen falta más de 155 francos franceses?"

La explicación es sencilla. El Gobierno fascista ha fijado en Italia un cambio artificial de la lira, superior al cambio real. Y del mismo modo que el Gobierno ha hecho esta ley, con el fin principal de descontar por lo menos 30 francos de cada 100 que los emigrados envían a sus familiares, ha prohibido el envío directo de liras bajo pena de confiscación, como mal menor.

Y agregaba el emigrado: "Si no fuera porque mi madre se moriría de hambre sin mi ayuda, no mandaría ni cinco céntimos a Italia."

¡Claro! el Gobierno se aprovecha precisamente de esa necesidad absoluta y de los sentimientos de afecto ligados a esa necesidad. ¡Un impuesto sobre la necesidad! ¡Un impuesto sobre el trozo de pan de los ancianos y de los niños de los emigrados italianos! ¡Es un verdadero bandidaje!

Repartidores

se necesitan en este periódico

municipalización de los servicios de agua, gas y electricidad o disponer de cualquier elemento de los mismos sin previa autorización del Ministerio de Hacienda y Economía.

Decreto de Comunicaciones, Transportes y Obras Públicas, autorizando a la Delegación de los Servicios Hidráulicos del Júcar para la ejecución de las obras para la mejora de riegos y construcción de las acacias principales de Bechí.

Decreto de Instrucción Pública y Sanidad, considerando los refugios contra ataques aéreos como una dependencia útil y necesaria en todos los edificios de enseñanza.

Recepción de obras por la Jefatura de Obras Públicas sobre reparación de los kilómetros 252 al 256 de la carretera de Zaragoza a Castellón.

Crónica

BOLETIN OFICIAL

Esta publicación en el número correspondiente al día 13 del mes actual, inserta:

Una orden de Hacienda y Economía dictando normas para el buen servicio en relación con los servicios encomendados a la Dirección General de lo Contencioso del Estado.

Órdenes de Gobernación abriendo un concurso para proveer plazas de Profesores y Auxiliares de la Escuela Técnica de Agentes de Vigilancia, bajo las condiciones que se consignaron y prohibiendo a los Consejos Municipales tomar acuerdos sobre

El Gobierno

La sesión

Paris. — ha dimitido nuestros socios en términos...

En la reunión de izquierdas, cialistas de admitir, sin su grupo, el orden del día...

serva sobre bertad por serción poco ría socialis votos contación de la

Inmediat Herriot rea proposición por Serol.

En nomb minorías, añadiera: votaciones trol de los fué defendi de varias nombre d especialmen el Frente F la confianz

Ramette, nistas, se k no hubiera realizar, p grama de

Enumeró ciales de ciendo: "S confianza e por el Fre

El señor estos térm Ramette tranquera, mara que gobierno p del franco, momentos, lista de la partido re ha pedido day.

Seguidar Cámara p sición de Cámara, fi política fir dial, que

votaciones bierno par netaria y para im del orden

A petic suspense l El señor dejar a lo bertad pas

Los so de obtener gualidades Frente Po retran su con lo que tado.

A las ch drugada de co del Go El Presi ñor Chant que aband levanta la

Los con lón al gr mientras h contestan:

Un no da de l

Paris. redactado la dimisión El grupo rado, una

CRISIS POLITICA EN FRANCIA

El Gobierno francés, por la dimisión de los ministros socialistas, se declara en crisis total

La sesión de anoche en la Cámara

París. — El Gobierno Chautemps ha dimitido, en vista de que los ministros socialistas han decidido poner término a su colaboración.

En la reunión de la delegación de izquierdas, celebrada anoche, los socialistas declararon que no podían admitir, sin informar previamente a su grupo, que fuese añadida a la orden del día de confianza, una reserva sobre "mantenimiento de la libertad monetaria", reserva cuya inserción pedía el gobierno. La minoría socialista se pronunció, por 75 votos contra 36, contra la aceptación de la reserva.

Inmediatamente después, el señor Herriot reanudó la sesión y leyó la proposición de confianza, firmada por Serol.

En nombre de los grupos de las minorías, Baretti propuso que se añadiera: "La Cámara confirma sus votaciones anteriores contra el control de los cambios". La enmienda fué defendida por Flandin y después de varias intervenciones, Serol, en nombre de los socialistas, declaró especialmente que deseaba mantener el Frente Popular, por lo que votaría la confianza.

Ramette, en nombre de los comunistas, se lamentó de que Chautemps no hubiera declarado que quería realizar, punto por punto, el programa de la concentración popular.

Enumeró las reivindicaciones sociales de su partido y terminó diciendo: "Si no votamos contra la confianza es únicamente por no romper el Frente Popular".

El señor Chautemps le contestó en estos términos:

Ramette ha hablado con gran franqueza. Yo había pedido a la Cámara que se agrupara alrededor del gobierno para consolidar la posición del franco. Precisamente, en estos momentos, Ramette ha enumerado la lista de las reivindicaciones que su partido reclama. Ramette, con ello, ha pedido su libertad y yo se la doy.

Seguidamente el presidente de la Cámara pone a votación la proposición de confianza, que decía: "La Cámara, fiel a los principios de la política financiera, monetaria y social, que afirmó en sus anteriores votaciones, dá su confianza al gobierno para asegurar la libertad monetaria y el resurgimiento financiero y para imponer a todos el respeto del orden republicano".

A petición de los socialistas, se suspende la sesión.

El señor Chautemps intervino para dejar a los comunistas en plena libertad para votar.

Los socialistas tratan, entonces, de obtener de Chautemps ciertas seguridades sobre las minorías del Frente Popular y al no conseguirlas retratan su colaboración al Gobierno, con lo que éste se encuentra derrotado.

A las cinco menos veinte de la madrugada se reanudó la sesión. El banco del Gobierno está vacío.

El Presidente anuncia que el señor Chautemps le ha comunicado que abandona el debate y, por tanto, levanta la sesión.

Los comunistas abandonan el salón al grito de "Frente Popular", mientras los fascistas y derechistas contestan: "A Moscou".

Una nota sobre la retirada de los socialistas del Gobierno

París. — El grupo socialista ha redactado la siguiente explicación de la dimisión de sus ministros. El grupo, después de haber procurado, una vez más, su solidaridad a

la concentración popular y haber declarado que seguía dispuesto, en interés del país, a sostener energicamente al Gobierno, decidido a mantener la política definida por la consulta al sufragio universal, sobre todo en las circunstancias actuales, en las que se impone la defensa republicana en el interior y el exterior, y la organización del país, comprueban, lamentándolo, que en el curso de la última sesión el Partido comunista haya declarado su intención de no asociarse a la mayoría y que el Presidente del Consejo haya devuelto su libertad a este Partido, dando con ello otra orientación a la política del Gobierno.

Ante esta situación, el Gobierno no puede reclamar ya de la concentración popular su apoyo y el grupo socialista decide, por ello, que los miembros socialistas del Gobierno no mantengan su concurso.

Poco después de las cinco llegó León Blum al Parlamento y colaboró en la redacción de la carta de dimisión, que entregó a Chautemps. Esta redactó en seguida otra de dimisión colectiva del Gobierno.

El Gobierno plantea la crisis ante el presidente de la República

París. — A las 5:05 de la madrugada el Gobierno dimisionario se trasladó al Eliseo, donde entregó al jefe del Estado, señor Lebrún, su dimisión.

A las cinco y media salieron los ministros del palacio de la Presidencia y desde esta hora hasta las 6:15 estuvieron conferenciando los señores Lebrún y Chautemps.

Comienzan las consultas

París. — A las diez de la mañana comenzaron las consultas.

El primero en acudir a evacuarla fué el presidente del Senado, señor Jeanneney y a las once menos diez lo hizo el de la Cámara, señor Herriot.

A las 11:30 el señor Lebrún recibió al presidente del Gobierno dimisionario, señor Chautemps.

Volverá a formarse un gobierno de Frente Popular, posiblemente presidido por Herriot

París. — La noticia de la crisis ha producido enorme impresión. Se estima que la colaboración en la Cámara de los partidos que apoyaron a los gobiernos Blum y Chautemps no está irremediablemente perdida y que facilitará la formación del nuevo gabinete, ya que el que se forme no puede encontrar una mayoría en otros partidos y sólo puede ser apoyado por todos los elementos de izquierda.

Se cree que la solución será la constitución de otro gobierno de Frente Popular, presidido por el señor Herriot o, en su defecto, por los señores Sarraut o Deladier.

Por la hora en que se produjo el acontecimiento, los periódicos sólo han podido publicar la noticia escueta de la crisis.

Una nota del partido comunista

París. — Después de la dimisión del gobierno, el Buró Político del Partido Comunista ha publicado una declaración, en la que dice especialmente:

Desde hace meses, las oligarquías capitalistas multiplican las maniobras para impedir la realización del programa dado por el sufragio universal. El país republicano esperaba del gobierno energicas medidas. Esperaba éstas, tanto más impaciente,

cuanto que los representantes de la Confederación General Patronal, al negarse a toda discusión, han evidenciado el deseo de provocar disturbios sociales.

El país esperaba una enérgica declaración contra los fomentadores de la guerra civil, organizadores de atentados y asesinatos, para llevar a cabo sus criminales manejos de acuerdo con potencias extranjeras.

En esta situación, Chautemps hizo en la Cámara nuevas declaraciones hostiles a la clase obrera y a la C. O. T. y los esfuerzos en favor de la paz social son bien conocidos. Atacó a los obreros y no dijo nada contra los organizadores del pánico financiero y los sabotadores de las leyes sociales.

Más adelante, el documento dice así: El partido Comunista declara que no puede admitir la constitución de un gobierno en el que figuren partidos y hombres que no prestaron el juramento en el 14 de julio de 1935.

Chautemps declina el encargo de formar Gobierno

París. — Chautemps ha declinado el encargo de formar nuevo gabinete.

El Presidente de la República continuará las consultas a las 2:30 de la tarde.

A la una el señor Chautemps declaró a los periodistas: El Presidente de la República ha tenido a bien ofrecermela misión de formar gabinete. Muy agradecido a la confianza que me concede el jefe del Estado, he pensado, sin embargo, que los incidentes que provocaron la crisis están todavía demasiado recientes para que mi tarea no se vea perturbada por ellos. He declinado, por tanto, el encargo.

GOBIERNO CIVIL

Sobre ciertas quejas formuladas por los refugiados

El gobernador nos ha facilitado esta mañana la siguiente información:

Llegan a este Gobierno civil repetidas veces, algunas quejas de evacuados contra el comportamiento de los vecinos y de algunas autoridades. Esto es inadmisibile. Yo sé muy bien que el pueblo de Castellón acoge amorosamente a los que tienen la desgracia de haberse visto obligados a abandonar sus hogares con el enorme trastorno que este hecho representa.

A fin de evitar en lo sucesivo las divergencias de criterio, aparte de las instrucciones que sobre la materia tiene dictadas la autoridad competente de Asistencia Social y su organismo en la provincia, se advierte:

Primero: Los Consejos municipales están obligados a atender solícitamente a quienes se ven en la triste condición de refugiados, sin eludir ninguna de sus obligaciones.

Segundo: Igualmente están obligados los refugiados a mantenerse en una posición de afecto hacia los pueblos que les amparan. Aquellos que estén incluidos en los campamentos llamados a filas, inmediatamente habrán de incorporarse a sus Casas. Los que se encuentren en edad de trabajar, deben hacerlo en la forma que las disposiciones les indiquen.

Tercero: Todos los vecinos a quienes se les exija contribución, prestación de casa o de utensilios, en forma legal, han de cumplir su honroso compromiso pues de no hacerlo se dará cuenta a los Tribunales de Justicia, ya que es cosa considerada como delito de desafección al régimen.

LA RECOGIDA DE BILLETES Y VALES NO OFICIALES

La "Gaceta" de 8 de los corrientes publica un decreto del Ministerio de

Hacienda y Economía, fechada en 8 del actual, ordenando retirar de la circulación, antes del día 8 del próximo mes de Febrero, todos los vales, bonos, billetes o monedas que no hayan sido hechas por el Tesoro Público o el Banco de España.

Se refiere a aquellos documentos, cartones, etc., que los particulares, Corporaciones, Entidades públicas y privadas, sin el aval del Banco de España, pusieron en circulación para paliar las dificultades del cambio.

Los organismos emittentes, en el plazo de un mes que se ha concedido, recogerán toda la serie que hayan emitido, cambiándole a los poseedores los documentos que tengan de la misma, por el dinero o billetes oficiales.

Transcurrido dicho plazo, los Bancos, Cajas de Ahorros, Establecimientos de Crédito y empresas de casas de comercio que tengan en su poder billetes o monedas que no sean del Estado, no podrán entregarlas en ninguna clase de transacción.

El incumplimiento dará lugar a las imitaciones de una multa de cinco a diez veces el importe de la infracción, sin perjuicio de ordenar la clausura del establecimiento.

Se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento, interesando de todas las personas que puedan estar incluidas en estos casos, la lectura de la disposición ministerial, a fin de que no reciban perjuicio alguno.

C. E. A.

INTERESANTE A TODOS LOS NARANJEROS

Recomendamos a todos los confeccionadores pongan especial cuidado en la perfecta selección de la naranja envasada, dedicada a la exportación, a fin de que puedan responder en todo momento de la buena condición del fruto confeccionado.

Si se advirtieran en puertos o estaciones de embarque de esta zona naranjera, bultos en los que se aprecie síntomas evidentes de "cansancio" o mala selección del fruto, por excesiva permanencia del mismo en almacenes o selección defectuosa, la mercancía será decomisada, no pagándose su importe y sancionando además, a los confeccionadores y llegando incluso al cierre de sus almacenes y a la cancelación de sus permisos de exportadores.

Advertimos igualmente que, a partir de hoy queda autorizada la confección de naranja BLOO OVAL, en medias cajas y para remesas en consignación.

MERCADO DEL INTERIOR.

Ponemos en conocimiento de todos que, a partir de hoy, quedan anuladas las autorizaciones concedidas hasta esta fecha para dedicarse a la compra-venta de naranjas de destrie y mandarinas en el mercado interior. Todos aquellos interesados en dedicarse a dicho comercio, deberán solicitar por escrito y en la forma acostumbrada, "nueva autorización", quedando bien entendido que todos aquellos comerciantes que a partir de hoy no vayan provistos de este nuevo permiso, no podrán ejercer legalmente este comercio.

Las Consejerías Municipales se abstendrán de dar guías de circulación a aquellas personas que lo soliciten si previamente no exhiben nuestra autorización.

Se advierte a todos los exportadores que la renovación de pedidos efectuada a primeros de año será nula si no presentan en estas oficinas, por toda esta semana, la conformidad del comprador a la clase, precio y medio de transporte solicitados.

Al no presentar dicha conformidad dentro del plazo señalado, quedan automáticamente anuladas las citadas renovaciones, en la inteligencia de que serán severamente sancionados los exportadores que falasen a esta disposición cumplimentando pedidos sin la conformidad expresa del comprador con las nuevas condiciones preñadas al renovar los pedidos en primero de año.

Cartelera de espectáculos

Programa para mañana: TEATRO MUNICIPAL

A las 6:30 y 10 noche GRANDIOSO EXITO de la super-revista de bellísimas super-vedettes, "LAS COLEGIAS"

SALON ROYAL

A las 4:30 y 7:00

Interesantes reportajes de actualidad. Escogidos COMPLEMENTOS. Y "CENTINELA ALERTA", por el aplaudido ANGELILLO.

CAPITOL CINEMA

A las 4:30 y 7:00

El Noticiero "ESPAÑA AL DIA número 40". Y "EL DESPERTAR DEL PAYASO", en español, por Joe E. BROWN (Bocazas).

SALON DORE

A las 4:30 y 7:00

Escogidos COMPLEMENTOS. Y "ALMA DE BAILARIN", en español, por John GRAWFORD.

ACTUALIDADES

A las 4:30 y 7:00.

Selectos COMPLEMENTOS. Y "DIABLOS DEL AIRE", en español, por James CAGNEY.

SALON VICTORIA

A las 7:00

"HUBO QUE CASARLOS", por Slim SUMERVILLE. Y "EL GALANTE DEFENSOR", por Ken MAYNARD.

POPULAR CINEMA

A las 7.

"EL GALANTE DEFENSOR", por Ken MAYNARD. Y "HUBO QUE CASARLOS", por Slim SUMERVILLE.

Sindicatos, Organizaciones; pedimos tu apoyo para esta campaña de Invierno Obreroal, que un día de vuestro trabajo sea para nuestros combatientes.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

del 2 y 9 Enero de 1937

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

La sesión de ayer

Bajo la presidencia del alcalde, camarada Amadeo Ribó, celebró ayer sesión ordinaria, en segunda convocatoria, el Consejo municipal.

Se da cuenta del Decreto regulador que dispone que todos los Consejos municipales contribuyan con el dos por ciento de su presupuesto de ingresos al sostenimiento de los Institutos de Higiene a sus municipios respectivos y se acuerda quedar enterados.

Se da cuenta de otro Decreto del Ministerio de Hacienda, que deja sin efecto todos los acuerdos adoptados por los Consejos municipales sobre incautación municipalización o intervención de los servicios de aguas, gas y electricidad.

Pasa a la comisión de Hacienda un escrito de la Asociación de Empleados de Espectáculos Públicos interesando la aportación del Consejo para dotar a la Cruz Roja de esta capita de un coche ambulancia.

Se da cuenta de un oficio del Patronato local de formación profesional, referente a los desperfectos ocasionados en la Escuela del Trabajo a los locales destinados a los encargados de velar por los locales destinados a enseñanza, quiebranza de niños refugiados.

Picó, como presidente de la comisión de Cultura, consigna su energía protesta por el hecho de que nes por su cultura deberían dar ejemplo de civildad al pueblo, hayan ocasionado negligencias y desperfectos censurables.

Anticipa que la comisión de Cultura impondrá la sanción propuesta.

El Consejo queda enterado de un escrito del Comité de Control de la Compañía de Luz y Fuerza Motriz de Levante (S. A.), interesando la revisión de varios documentos.

Tras la intervención del consejero Teigeiro, de Esquerza Valenciana, que dice que ya existe el precedente de años anteriores, se acuerda, prescindiendo de solicitar el informe de la comisión correspondiente por apremios de tiempo, a que la Banda Municipal actúe el día 16 del actual en la "Fiesta dels Infants", organizada por Esquerza Valenciana.

El Consejo queda enterado de un oficio del Gobernador de la provincia admitiendo la dimisión del cargo de consejero al camarada Pedro Juan Ventura y nombrando para sustituirle a José Muñoz.

Se aprueba un dictamen de la comisión de Hacienda constituyendo la Junta municipal de solares.

Se aprueba un presupuesto adicional importante un millón de pesetas.

Se aprueba también una moción de la Alcaldía sobre donativo para la Fiesta del Niño, y se pasa al despacho extraordinario, aprobándose una moción de la Alcaldía concediendo un donativo a la Unión de Muchachas, y se acuerda cambiar a la calle de María Breva el nombre y que en lo sucesivo se llame calle del Pueblo.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Teigeiro expone a la comisión de Abastos que ha visto que esta mañana se ha hecho un reparto de carne congelada utilizando dos tickets en lugar de uno, con lo cual el racionamiento ha sido irregular, y pide que en lo sucesivo se utilice para los repartos un ticket solamente.

Cubedo dice que esta anomalía ha sido debida a un error de información del reparto precedente, que en

lo sucesivo no volverá a repetirse.

El consejero Mercé ruega al Consejo encabece la suscripción abierta por el Consejo para regalar la bandera al 14 Batallón de Retaguardia.

Mari expone que para que todo el pueblo castellonense pueda contribuir a esta suscripción de la bandera de su Batallón de Retaguardia, se establece el donativo único de una peseta.

Mercé opina que debe encabezarse con una cantidad, cuya cuantía señalará el Consejo, a dicha suscripción, y Teigeiro se suma a las manifestaciones de Mercé, diciendo que el donativo único de una peseta, caso que se establezca, debe comprender a los particulares y de ningún modo al Consejo ni a otras corporaciones oficiales, que tienen el deber moral de hacerlo con cantidades superiores.

Así se acuerda.

El consejero García dice que ha leído en la prensa local la información de las reuniones que estos días ha dedicado el Consejo Provincial a la cuestión de Abastecimientos, reunión en la que justamente se pedía que en la retaguardia fuéramos todos iguales: soldados y obreros, impidiendo privilegios para los soldados, que comen mientras el pueblo pasa hambre. Cre que el Consejo debe perseguir también una distribución justa entre todos, sin distinciones entre soldados y vecindario.

Tras otro ruego del camarada Teigeiro para que se instale luz eléctrica en los locales que se destinan a enseñanza nocturna en la Cruzada contra el analfabetismo, se levantó la sesión a las ocho de la noche.

A las vendedoras de verduras

Esta mañana nos ha sido facilitada la siguiente nota:

CONSEJERIA DE ABASTOS

En vista de los abusos que todo el mundo está presenciando, cometen las vendedoras del mercado, las cuales de momento se han retirado del mismo dedicándose a la venta clandestina de dichos productos, les advierto que a partir de mañana, quedan terminantemente prohibidas las transacciones que las precitadas vendedoras realizan en sus propios domicilios, rogándoles desistan de esta actitud, con la combinación de que a quienes infrinjan en lo sucesivo esta orden, muy a pesar de esta Consejería, les serán aplicadas severas sanciones.

EN SUSTITUCIÓN DE LA LECHE PARA LOS NIÑOS SE DARA AZUCAR

Por haberse agotado, de momento, la existencia de leche condensada, hasta nueva orden, se autoriza a los señores médicos para recetar a los niños — a los que antes se suministraba dicha leche — en sustitución de la misma, 150 gramos de azúcar.

Partido Comunista de Castellón

S. E. de la I. C.

RADIO CASTELLÓN
COMITE LOCAL

Se convoca a todos los afiliados a la Asamblea General que se celebrará el domingo, día 16, a las 11 en punto de la mañana, en el local del Partido.

ORDEN DEL DIA:

1 Problemas de organización.

- Estructuración de las Células.
- Trabajo de las Fracciones.
- Cuadros.
- Reclutamiento.

Siendo todos estos problemas de sumo interés se recomienda puntual asistencia a todos los compañeros y compañeras.

EL SECRETARIO GENERAL.

NOTA. — Para formalizar la entrega de los carnets para 1938 se ruega a los afiliados que pasen por el Comité Local urgentemente.

C. E. A.

LA NARANJA DEBE SER TRATADA CON ESMERO

Ha terminado la primera fase de la campaña naranjera, que cerraba siempre con las fiestas de Navidad. Va a comenzar la segunda temporada, la del Año Nuevo, y esto nos OBLIGA a dar instrucciones que, de ser observadas, conducirán a los más felices resultados.

Nadie ignora las serias dificultades con que se lucha esta temporada dervadas del período anormal que agudiza la guerra. Como compensación a las trabas que sujetan las actividades exportadoras, tenemos la ventaja de la excelentísima calidad de la naranja, no sometida al intenso abonado de otros años. Precisamente por esa falta de abonado intenso, las naranjas son este año pródigas en jugo. Tenemos, pues, mejores naranjas que nunca.

Ahora bien, la magnífica condición del dorado fruto exige un tratamiento singularmente delicado. Y como no siempre sucede así, nos vemos una vez más en el caso de recomendar encarecidamente a los cogedores, a los obreros y obreras de los almacenes y a los encargados de la confección, y, en fin, a cuantos manipulan la preciada fruta que constituye actualmente la mayor riqueza de nuestra exportación, que traten la naranja con todo cuidado, sin golpearla, amorosamente, para evitar en la segunda temporada lo que ha sucedido en algunos casos en la primera, que llegue a los mercados extranjeros en mala condición.

Este hecho no se puede repetir. Nuestra naranja debe llegar en perfecto estado a los mercados del exterior. Sepan cuantos la manipulan que de la delicadeza de sus manos depende que las cotizaciones sean más o menos remuneradoras para todos, beneficiando al mismo tiempo a la causa que con tanta gloria defienden en los campos de batalla el aguerrido Ejército de la República.

C. E. A.—Valencia 11 Enero 1938.

Teatro Municipal

COMPANIA DE REVISTAS

La revista teatral al uso, precisa por lo general, un trato de benevolencia crítica, porque un análisis meticuloso no lo resistiría y habría de producirse indudablemente su derrumbamiento por la fragilidad e inconsistencia de su armazón artístico.

Ante uno de estos casos nos encontramos, frente a "Las Colegialas", que con honores de estreno fue representada ayer en el Teatro Municipal por la compañía que dirige Miguel Díaz y el actor Antonio Angulo.

La trama de la revista en cuestión, como la mayoría de producciones de este género, es incongruente, pero esto no importa, porque el cometido tiene como esencial objeto ofrecer una serie de exhibiciones frívolas en un enlace de continuidad, rodeadas de una corte de mujeres atractivas, dentro de un marco lujoso en decoración y colorido.

Con la precitada salvedad y soslayando el libro, que irrada pocas destellos ingeniosos, incurriendo en cambio en abundantes vulgaridades, ya podemos sentirnos galantes aceptando estas "Colegialas" que no obstante acusar un rudimentario método "pedagógico", cumplen el propósito esencial de interesar y divertir, a lo que contribuye la música ligera y pegadiza de Miguel Díaz, "padre" también de "Las Colegialas", a pesar de notarse ciertas reminiscencias de ajena inspiración.

Realizan la representación "Niña de Linares", Rosarito Tomás y Encarnita Barceló, bailarina esta última de gran temperamento, siendo lástima que dejenera en brusquedad excesiva.

Además, cuenta este elenco con un grupo de "girls", un poco en desacuerdo con el ritmo coreográfico pero con encantos que pueden hacer olvidar cualquier irreverencia a Tersipcore.

Lo más endeble es la parte cómica, de cuyo elemento no parece andar plétorica la compañía, siendo, a juzgar por lo de ayer, el más representativo valor José Paya.

De los siete cuadros en que se divide la revista, el más vistoso, por la eronada nota de color, es el titulado "Tiempos del bandolerismo" y el más sugestivo por la exhibición de mujeres con atuendos sintéticos, "El concurso de Miss Playa 1938".

El decorado y la presentación, en general entonados.

SE DESEA

alquilar pso en sitio céntrico y que sea bueno; se gratificará a la persona que lo facilite.

Razón en esta Administración.

Consejería Provincial de Abastos

La Ponencia nombrada en reciente reunión celebrada por el Consejo provincial, para examinar el problema de Abastos en todas sus manifestaciones y dictaminar después, con vista a las disposiciones legales vigentes en la materia, ha creído oportuno, antes de ultimar su cometido, abrir una información pública, durante un plazo que terminará el día 20 del actual, a la que podrán concurrir los Consejos municipales y colectividades de la provincia, formulando por escrito las sugerencias que tengan por conveniente, respecto a los medios a su juicio convenientes a las normas para obtener una mayor facilidad para la mejor adquisición y equitativa distribución de productos alimenticios, dentro siempre de los preceptos fijados por la Superioridad.

Los escritos deberán dirigirse, dentro del citado plazo, a la Consejería provincial de Abastos, al Interventor-Delegado del Gobierno que suscribe.

Castellón 12 de Enero de 1938.

El Interventor-Delegado del Gobierno en la Consejería Provincial de Abastos,
MIGUEL SANTOS.
V.º B.º

El Gobernador,
MANUEL RODRIGUEZ.

Desearía

Profesor, enseñanza chofer o instructor, retribuyendo bien. Diríjase esta Administración.

Consejo Provincial

TRASLADO E INGRESO DE DEMENTES

En el coche ambulancia destinado a dicho objeto, fueron conducidos ayer, al Manicomio de Valencia, los dementes Pedro Gallén Remolar, de Onda y Juan Salcedo, de Valencia, fugados recientemente del citado Establecimiento Psiquiátrico.

Ha ingresado en el departamento de observación de dementes del Hospital provincial, el enfermo Francisco Andreu Lliberós, de Castellón.

LA SESION DE HOY

Esta mañana ha celebrado sesión el Consejo provincial cuya reseña publicaremos mañana.

Cooperativa Naranjera Unión Agrícola

ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los socios de esta COOPERATIVA, que se les haya cogido naranja hasta el 15 del pasado diciembre, que pueden pasar por las Oficinas de la misma, a partir del día 20 del corriente mes para percibir el importe del encuentro por cien del valor asignado.

Por la Cooperativa Naranjera Unión Agrícola,
El Presidente,
MIGUEL SANZ

Comisión Gestora de Aguas del Pantano de "La Viuda" de Castellón

CONVOCATORIA

Para tratar asuntos de sumo interés, según orden del día que al final se detalla, se convoca a todos los regantes del Pantano "LA VIUDA" a la Asamblea que se celebrará el próximo domingo, día 16, a las 10 de la mañana, en la Sala de Juntas del Sindicato de Policía Rural, Avenida del Aeropuerto, 20.

Orden del día

- Lectura cuentas año 1937.
 - Constitución Junta Administrativa de la Comunidad de Regantes.
 - Régimen de Riego a implantar en el presente año de 1938.
- Castellón, 11 de Enero de 1938.
Por la Comisión Gestora de Aguas del Pantano de "LA VIUDA",
JAIME ALBIOL.

Información judicial

Tribunal Popular

EL JUICIO DE HOY

Se ha celebrado esta mañana el juicio oral en causa seguida a Miguel aragozá Vidal, por el delito de tenencia de arma, calificado de adrección a la rebelión.

Ha defendido al procesado el señor Castelló Soler.

El veredicto fue favorable; dictándose sentencia absolutoria.

JURADO DE URGENCIA

Se ha visto el juicio contra Ramón Mas Pinter, siendo absuelto.

Frente Popular Antifascista

A LOS POSEEDORES DE RADIO
Se advierte a los poseedores de aparatos de radio que soliciten o hayan solicitado la devolución de los mismos, que no deben impacientarse por la tardanza en el curso de sus instancias, pues la demora obedece únicamente a la forzosa lentitud en la información de los mismos debido al gran número de peticiones.